



Fédération des
Pyrénées-Atlantiques

Monsieur Michel LESPY

Président de la Fédération des centres sociaux 64

A

Monsieur François-Xavier PESTEL

Directeur Académique

Services de l'Education Nationale 64

2, place d'Espagne

64038 PAU CEDEX

PAU, le 14 avril 2020,

Objet : continuité pédagogique

Monsieur le Directeur Académique,

Le réseau des centres sociaux des Pyrénées-Atlantiques est fortement investi dans les Contrats Locaux d'Accompagnement à la Scolarité (CLAS) aux côtés de l'Education Nationale, et d'autres partenaires tels que la Caisse d'Allocations Familiales, la Mutualité Sociale Agricole, le Département et les GIP/DSU des agglomérations de PAU et de BAYONNE, ainsi que les communes.

C'est à la Fédération des centres sociaux des Pyrénées-Atlantiques qu'incombe de coordonner le dispositif CLAS départemental, qui maille le territoire avec des actions qui sont complémentaires à celles de l'école.

Si notre engagement dans ce dispositif vise la réussite scolaire des élèves et des collégien.ne.s, il a également pour objectif de faciliter le suivi scolaire des enfants par les parents, quelles que soient leurs prédispositions.

Depuis le confinement, notre implication auprès des familles s'est poursuivie grâce à une réelle créativité liée à une utilisation originale des technologies d'information et de communication.

Cependant, nous observons que le principe de continuité pédagogique creuse les inégalités en mettant de nombreuses familles en situation de difficulté et de stress, voire de tensions intra-familiales.

Elles sont en partie liées à une trop grande sollicitation par l'Education Nationale des enfants et de leurs parents, une connaissance partielle voire inexistante du numérique, une promiscuité ou des équipements insuffisants pour l'ensemble de la famille, une connexion internet de faible qualité.

Nous estimons que la santé et la préservation d'un bon climat familial sont les enjeux principaux de ce temps de crise sanitaire et de confinement, qui génère de l'anxiété et agit sur la santé psychologique des enfants et des parents.

Une des conditions d'une meilleure acceptation de la situation difficile que nous vivons par l'ensemble des familles françaises est l'attention portée à la cellule familiale par nos institutions.

Au nom de l'ensemble des présidents des centres sociaux des Pyrénées-Atlantiques, nous souhaitons donc vous alerter sur cette situation d'injustice sociale, qu'il convient par tous les moyens d'endiguer.

En conséquence, il nous semble impératif à ce que vous puissiez veiller à ce que les prochaines vacances scolaires ne soient pas utilisées comme sessions de rattrapage pour des élèves - et parents - déjà en difficulté et parfois en grande souffrance.

Après les vacances de printemps, nous souhaitons que l'atmosphère familiale et la santé soient les deux champs sur lesquels la Nation entière puisse se concentrer afin d'anticiper les conséquences désastreuses que pourrait revêtir l'après-crise.

Dès la fin du confinement, en tant que partenaires de l'accompagnement à la scolarité, nous souhaiterions participer activement aux chantiers qui se mettront en place et être invité.e.s aux réunions dont nous pourrions enrichir la réflexion.

Nous vous prions de croire, Monsieur le Directeur Académique, en l'expression de notre plus profonde considération.

Michel LESPY



Président, pour le réseau

Des centres sociaux 64

